



## RAPPORT DE GRATITUDE 2017-2018



## MISSION

La Fondation régionale pour la santé de Trois-Rivières a le privilège d'être appuyée par des donateurs généreux et impliqués. Bénévolat, activités dans la communauté, dons, partenariats, tous s'orientent vers un but commun : offrir des soins et des services de santé optimaux pour la population de la Mauricie et du Centre-du-Québec. Pour les gens de chez nous!

La Fondation a pour mission d'amasser de l'argent ou autres biens dans le but de favoriser la création, le maintien et le développement de la qualité des soins et des services dispensés aux usagers traités par le \*CIUSSS de la Mauricie-et-du-Centre-du-Québec, en plus de répondre aux besoins en soins spécialisés de la Mauricie et du Centre-du-Québec.

Installations du CIUSSS MCQ bénéficiant des dons de la Fondation :

Centre Cloutier-du Rivage	Centre Arc-en-ciel
Centre d'hébergement Cooke	Centre St-Joseph
Centre d'hébergement Louis-Denoncourt	CLSC Champflour
Centre hospitalier affilié universitaire régional	CLSC Lavolette
Centre d'hébergement Roland-Leclerc	CLSC Sainte-Geneviève

## SOMMAIRE

MISSION	3
MOT DU PRÉSIDENT ET DE LA DIRECTRICE GÉNÉRALE	4
CONSEIL D'ADMINISTRATION	5
ÉQUIPE & MEMBRES	6
COMITÉS ET BÉNÉVOLES	7
ÉTATS FINANCIERS	8 - 9
ACTIVITÉS DES BÉNÉVOLES	10 - 11
ACTIVITÉS DES FONDS DÉDIÉS	12 - 13
ACTIVITÉS DE LA FONDATION	14 - 15
PHILANTHROPIE D'IMPACT	16 - 17
DONATEURS... LEVEZ LA MAIN!	18

# MOT DU PRÉSIDENT ET DE LA DIRECTRICE GÉNÉRALE



**M. Alain St-Arnaud**  
Président



**Mme Natalie Villemure**  
Directrice générale

**« La vie t'a offert 86 400 secondes aujourd'hui. En as-tu utilisé une pour dire « merci »? [William Arthur Ward]**

À cette question, les membres du Conseil d'administration et le personnel de la Fondation peuvent répondre oui. Mais faut-il encore que le message soit entendu. C'est pourquoi nous profitons de l'occasion pour vous dire « Merci ».

Merci d'être donateur.

Merci d'être bénévole.

Merci de participer à nos activités, de répondre à nos sollicitations.

Merci de nous faire confiance.

Nous devons utiliser le mot merci des centaines de fois par jour, et chaque fois, il est dit avec force et conviction. Nous apprécions chaque geste, don et mot gentil.

Le personnel de la Fondation se joint à nous pour remercier la vie de lui donner la chance d'œuvrer pour une cause aussi noble que celle pour laquelle nous travaillons, soit l'amélioration de l'accessibilité et de la qualité des soins de santé ici à Trois-Rivières.

Alors MERCI pour votre soutien indéfectible et sachez que chacun de vos gestes est apprécié à sa juste valeur.

**Alain St-Arnaud**  
Président du conseil d'administration

**Natalie Villemure**  
Directrice générale

# CONSEIL D'ADMINISTRATION



**M. Alain St-Arnaud**  
Président  
Gestionnaire de projet  
Arno Electric



**M<sup>me</sup> Véronique Néron**  
1<sup>re</sup> vice-présidente  
Associée  
Jolicoeur Lacasse



**Mme Johanne Hinse**  
2<sup>e</sup> vice-présidente  
Vice-présidente - Ventes marché  
consommateur et Relations avec  
les communautés  
Cogeco Connexion



**Mme Sonia Gauthier**  
Secrétaire  
Administrateur  
Caisse Desjardins de l'Est de  
Trois-Rivières



**M. Denis Cardinal**  
Trésorier  
CPA, C.A. associé en certification  
et services-conseils  
Dokite



**M. Gaëtan Boivin**  
Président sortant  
Président-chercheur général  
Administration portuaire de  
Trois-Rivières



**Mme Annie Béliveau**  
Administratrice  
Chef d'unité - Chirurgie  
spécialisée AJ  
CIUSSS MCQ



**Mme Véronique Brunet**  
Administratrice  
Coordonnatrice à la formation en  
gestion policière  
Institut de police de Nicolet



**M. Patrick Charlebois**  
Administrateur  
Conseiller en placement,  
vice-président et gestionnaire de  
portefeuille  
Financière Banque Nationale



**Dr Gaëtan Duchesnay**  
Administrateur  
Chef du Service d'urologie et  
urologue  
CIUSSS MCQ



**M. Christian Ethier**  
Administrateur  
Retraité  
Hydro-Québec



**Dr Carl-Eric Gagné**  
Administrateur  
Cardiologue - CHAUR  
CIUSSS MCQ



**Mme Carmen Girardeau**  
Administratrice  
Auxiliaire bénévoles  
CHAUR



**M. Michel Massicotte**  
Administrateur  
Pharmacien-propriétaire  
Pharmapro Massicotte et Trudel



**Mme Linda Pellerin**  
Administratrice  
Vice-présidente - Administration  
Marmen inc.



**M. François Proulx**  
Administrateur  
Président  
1200 Degrés



**M. Sébastien Rouleau**  
Administrateur  
Directeur adjoint au programme  
SARA  
CIUSSS MCQ



**M<sup>me</sup> Stéphanie Turcotte**  
Administratrice  
Notaire  
Gagnon Turcotte Masson, notaires



**Mme Natalie Villemure**  
Directrice générale

# ÉQUIPE & MEMBRES

## L'ÉQUIPE PERMANENTE

*vous dit merci!*



Mme Natalie Villemure  
Directrice générale



Mme Nicole Charette  
Secrétaire réceptionniste



Mme Marie-Eve Croteau  
Agente de développement



M. Claude Leboeuf  
Coordonnateur des finances



Mme Nancy Legrow  
Adjointe à la campagne majeure



Mme Marie-Nobille Savard  
Secrétaire administrative



Mme Joanny St-Arnaud  
Agente de développement



Mme Caroline Viviers  
Directrice du développement

## MEMBRES GOUVERNEURS

Mme Hélène Boisvert  
Mme Julie Bournival  
M. Marc Dontigny, Uniprix Marc Dontigny  
M. Mario Dufour, Groupe Investors  
M. Georges Ferland, Coopérative de dév. régional  
Mme Nicole D. Gélinas, Aspaspie  
Mme Annie Pellerin, Marmen  
M<sup>o</sup> Pierre Soucy, Lambert Therrien  
M. Joël St-Pierre, Maurécon  
Mme Céline Tessier  
M. Marc Thibault, Bell Média  
Mme Lisette Tremblay  
Mme Annie Villemure, Olympec

## MEMBRES HONORAIRES

**2017-2018**  
M. Marc Dontigny, catégorie bénévole  
Pharmacien-propriétaire  
Uniprix Marc Dontigny  
M. Louis Coumoyer, catégorie média  
Animateur  
ÉNERGIE 102.3 Mauricie  
Dr Ying Tung Sia, catégorie médicale  
Cardiologue - intensiviste  
CHAUR - CIUSSS MCQ

# COMITÉS ET BÉNÉVOLES

« *Le bénévolat a tellement de valeur qu'il n'a pas de prix.* »

Issue de la volonté de personnes dévouées et impliquées, la Fondation fut mise sur pied en 1985 par un groupe de bénévoles désireux d'agir pour la communauté. Ayant à cœur la santé de la population de la Mauricie, ils se sont mobilisés afin d'aider l'établissement à bonifier la prestation de soins et de services de santé offerts aux gens de chez nous. Ils soutiennent activement l'équipe permanente dans sa quête de l'excellence et par le fait même, la mission de l'organisation.

**Voici les principaux comités de la Fondation (n'incluant pas les comités des fonds dédiés).**  
*D'office, le président du conseil d'administration est membre de tous les comités.*

## Comité de placement

Denis Cardinal (trésorier)  
Linda Pellerin (administratrice)  
Alain St-Arnaud (président)  
Natalie Villemure (directrice générale)  
Claude Leboeuf, invité (coordonnateur des finances)

## Comité de ressources humaines

Sonia Gauthier (secrétaire)  
Johanne Hinse (2<sup>e</sup> vice-présidente)  
Alain St-Arnaud (président)

## Comité de gouvernance

Michel Massicotte (administrateur)  
Véronique Néron (1<sup>er</sup> vice-présidente)  
François Proulx (administrateur)  
Alain St-Arnaud (président)  
Natalie Villemure (directrice générale)

## Comité de financement/grande campagne

Véronique Brunet (administratrice)  
Carole Chevalier (présidente conseil régional Mauricie - Desjardins)  
Sonia Gauthier (secrétaire)  
Marie-Josée Suzor (commissaire industrielle - Ville de Shawinigan)  
Alain St-Arnaud (président)  
Natalie Villemure (directrice générale)

## Comité du tournoi de golf

Patrick Charlebois (administrateur)  
Denis Côté  
Mario Côté  
Christian Éthier (administrateur)  
Michelle Gélinas-Rheault  
Pierre Lacroix  
Dany Maher  
Claude St-Pierre  
Alain St-Arnaud (président)  
Lisette Tremblay  
Membres du personnel

## Comité du cocktail

Mario Dufour  
Michelle Gélinas-Rheault  
Jenny Perron  
Alain St-Arnaud (président)  
Lisette Tremblay  
Membres du personnel

# ÉTATS FINANCIERS

RÉSULTATS DE L'EXERCICE TERMINÉ LE 31 MARS 2018

Produits	2018	2017
Dons	1 021 837 \$	1 206 462 \$
Activités d'autofinancement	233 821 \$	246 175 \$
Placements	199 667 \$	192 123 \$
	1 455 325 \$	1 644 760 \$
Charges		
Activités d'autofinancement	110 909 \$	102 860 \$
Frais de vente et d'administration	402 304 \$	453 382 \$
	513 213 \$	556 242 \$
Excédent des produits par rapport aux charges avant les dons distribués	942 112 \$	1 088 518 \$
Dons distribués - CIUSSS MCQ	773 901 \$	634 431 \$
Excédent des produits par rapport aux charges	<u>168 211 \$</u>	<u>454 087 \$</u>

## SITUATION FINANCIÈRE AU 31 MARS 2018

Actif	2018	2017
<b>Court terme</b>		
Encaisse	1 521 820 \$	1 222 944 \$
Sommes à recevoir	129 743 \$	104 190 \$
Frais payés d'avance	74 645 \$	2 268 \$
Tranche des placements échéant à moins de un an	2 503 815 \$	1 415 852 \$
	4 230 023 \$	2 745 254 \$
<b>Long terme</b>		
Placements	5 104 292 \$	6 623 974 \$
Immobilisations corporelles	4 455 \$	6 097 \$
Site Web	560 \$	3 327 \$
	<u>9 339 330 \$</u>	<u>9 378 652 \$</u>
Passif		
<b>Court terme</b>		
Comptes fournisseurs et autres dettes de fonctionnement	259 701 \$	467 904 \$
Produits reportés	11 900 \$	11 230 \$
	271 601 \$	479 134 \$
<b>Soldes de fonds</b>		
Affectés à des fins particulières	4 157 577 \$	3 866 539 \$
Non affectés	4 910 152 \$	5 032 979 \$
	9 067 729 \$	8 899 518 \$
	<u>9 339 330 \$</u>	<u>9 378 652 \$</u>



# ACTIVITÉS ORGANISÉES PAR LES BÉNÉVOLES

## TOURNOI DE LA CCAM

La Corporation des concessionnaires d'automobiles de la Mauricie, impliquée dans la communauté, a une fois de plus réitéré son engagement envers la lutte contre le cancer en versant une partie des profits de son tournoi de golf annuel au Fonds Francine-Lachance de la Fondation! Merci de tout cœur!



5 000 \$

## TOURNOI DE SOCCER

Il n'y a pas que le « Mondial » qui a des retombées économiques. Le Tournoi de soccer au profit de la cardiologie et de la pneumologie du CHAUR en a aussi! Effectivement, les bénévoles qui accompagnent l'insigneur du projet, le Dr Ying Sia, ont amassé 28 205 \$ dans le cadre de cet événement, dont plus de 10 000 \$ par l'équipe de RBC Dominion valeurs mobilières. Bravo!



28 205 \$

## SERVEUR D'UN SOIR AU FESTIVOIX

Il y a de cela 6 ans, Louis Courmoyer et Youri Long, ce dernier étant alors responsable des bars, ont décidé que la musique et la générosité se conjugueraient à merveille. Ils ont alors initié la soirée Serveur d'un soir. Dancy Caouette a repris par la suite la gestion des bars et la tradition se poursuit. En cinq ans, plus de 20 000 \$ ont ainsi été amassés. Cette année, les festivités ont versé à nos serveurs bénévoles plus de 6 200 \$. Le Festivoix a par ailleurs bonifié ce don, pour un total de 6 000 \$.

Merci aux bénévoles!  
Merci au Festivoix!



6 000 \$

## LE MÉGA MARATHON DES ÉTUDIANTS EN MÉDECINE DE LA MAURICIE (MMEEM)

Pour étudier en médecine, il faut des aptitudes intellectuelles, une détermination hors du commun, un niveau d'énergie élevé, et le souhait d'améliorer la santé des gens autour de nous. Nos étudiants du Campus de Trois-Rivières possèdent ces qualités, et c'est pourquoi ils organisent un Méga marathon dont les bénéfices sont versés à la Fondation RSTR. La Fondation a effectivement contribué pour 1 million de dollars afin de permettre la réalisation du Pavillon qui les accueille. Voilà leur façon de souligner leur sentiment d'appartenance.

Une somme de 7 895 \$ a donc ainsi été amassée. Merci aux étudiants et à leurs partenaires financiers!



7 895 \$

## CRISTAL BILLARD LOUNGE

Les propriétaires du Cristal Billard Lounge et ABI ont joint leur force pour amasser des fonds, dans le cadre de leur tournoi de golf au profit du Service de pédiatrie du CHAUR. Cette initiative, qui célébrait sa troisième année, a permis de verser une somme record de 5 000 \$.



Merci à l'organisation et aux bénévoles de se soucier de nos petits malades!

5 000 \$

## DÉFILÉ DE MODE JOELLE DESAULNIERS

Dans le cadre du lancement de sa nouvelle collection automne/hiver 2017-2018, la jeune et talentueuse entrepreneure Joelle Desaulniers ainsi que son conjoint et partenaire en affaires, Billy Lacasse, ont remis la somme de 712,50 \$ au Fonds Francine-Lachance.

Merci de votre générosité!



712 \$

## TOURNOI DE GOLF BMW

M. Denis Normandin, propriétaire de BMW Trois-Rivières, est un homme connu dans la région. Mais au-delà des luxueuses voitures de sa concession, savez-vous que c'est un homme très généreux? Il organise annuellement un tournoi de golf pour ses clients et partenaires, et les profits de cet événement sont remis à des organismes de la région. M. Normandin a choisi de donner 10 000 \$ au Fonds Francine-Lachance de la Fondation RSTR. Merci mille fois!



10 000 \$

## LÉGION ROYALE CANADIENNE, FILIALE 35

C'est avec une immense fierté que la Légion royale canadienne, filiale 35, a fait un don de 3 000 \$ à la Fondation. La mission de la Légion est d'aider les Anciens combattants, ainsi que leur famille. Investir dans la santé fait partie de cette importante mission. Fiers de leur passé, mais tournés vers le futur, ces hommes et femmes d'honneur continuent de se dévouer pour le mieux-être de la population.

Merci de votre générosité!



3 000 \$

# ACTIVITÉS DES FONDS DÉDIÉS

Le don de soi est l'essence même des fonds dédiés. Soutenus par des comités de bénévoles qui veillent à perpétuer la mémoire de leurs chers disparus, ils se dévouent pour chacune des causes qui leur tiennent à cœur, amassant des fonds pour leur mission respective. Partie intégrante de la Fondation, ces fonds démontrent indéniablement la mobilisation de la communauté.



Le Fonds Francine-Lachance a pour but d'améliorer la qualité des soins et le mieux-être des patients qui reçoivent des traitements en oncologie au Centre hospitalier affilié universitaire régional du CIUSSS MCQ.

## 5 à 7<sup>e</sup> maison - débauche

Au cours du mois de juin se tient annuellement le 5 à 7 du Fonds Francine-Lachance, moment privilégié pour se rassembler et se rappeler le désir de Mme Lachance de soutenir la clientèle du programme de lutte contre le cancer du CHAUR. Un must permettant d'amasser des fonds pour ce combat contre cet adversaire sans merci.

Près de  
4 000 \$

## SOUPER MODE LE CARLITO

Animé d'une main de maître par le dynamique duo formé par mesdames Chantale Carignan et Guylaine Beaudoin, cet événement est un incontournable de la saison automnale. Que ce soit l'implication des menequins provenant du monde des affaires et des employés du CIUSSS MCQ, la participation des boutiques, la générosité des précieux partenaires, le dévouement des bénévoles ou encore les participants, tout est mis en place pour que ce souper-mode soit un succès! Derrière cette réussite se cache cette volonté de soutenir ces personnes devant lutter contre cet adversaire redoutable qu'est le cancer. Le comité organisateur tient à dire un grand merci à ceux qui de près ou de loin, épousent la cause du Fonds Francine-Lachance de la Fondation.



7 967 \$



Fonds Gilles-Rousseau  
de la Fondation RSTR



Le Fonds Gilles-Rousseau a pour objectif d'amasser des fonds pour la recherche sur la prévention, le traitement et la guérison du cancer de la prostate en mobilisant les gens de la Mauricie pour cette maladie, et ce, par des activités d'éducation, de sensibilisation et de promotion. Le Fonds contribue également à améliorer la qualité des soins en rehaussant le plateau technique du Service d'urologie pour demeurer à la fine pointe dans le diagnostic et le traitement du cancer de la prostate.



Près de  
30 000 \$



Une moustache pour mon CH est dédiée à la gent masculine de chez nous! Tout au cours du mois de novembre, la population s'est mobilisée en amassant des fonds afin de soutenir le Service d'urologie pour qu'ainsi, les hommes de la

région puissent bénéficier de soins et de services de santé optimaux. Comme les statistiques le démontrent, environ 1 Canadien sur 7 sera atteint d'un cancer de la prostate au cours de sa vie et 1 sur 29 en mourra. Il ne faut donc négliger aucun effort! Un merci spécial à la microbrasserie Archibald qui a soutenu la cause en étant l'hôte des 4 à 7 de la moustache. Merci à notre porte-parole, M. Gervais Thibodeau, à tous les participants qui ont fièrement arboré la moustache, les supporters, les bénévoles et les partenaires : La Barik, la microbrasserie Archibald, Carl Salvail photographe et la population régionale!



20 410 \$



## JOURNÉE DE PLEIN AIR JEAN-PIERRE PETIT

Cette journée de plein air familiale, durant laquelle les participants ont bravé le froid afin de prendre part aux diverses activités et compétitions, a permis d'amasser des fonds au profit de la neurologie et de la neurochirurgie du CHAUR. Pour

Maxime Vincent et Andrée-Anne Blais, respectivement président d'honneur et porte-parole de l'événement, cette journée représente une autre victoire pour la cause de la santé.

Le comité remercie chaleureusement ses précieux partenaires, dont Marmen, partenaire haute distinction, ses dévoués bénévoles, participants et partisans qui contribuent à faire de cet événement un incontournable hivernal à Trois-Rivières. Merci à tous!



20 410 \$



## Quand la magie rencontre la générosité

Une déferlante de paillettes, tulle et petits rires coquins... Voici la meilleure façon de décrire ce qui se passe lors du Bal de Princesses de la Fondation. L'espace d'un après-midi, 125 fillettes ont droit à un traitement royal (coiffure, maquillage, danse, bricolage, etc.). Marmen et Uniprix Marc Dontigny sont présents à titre de partenaires, soucieux de la santé des enfants. Les profits de la journée sont versés à la pédiatrie.



11 000 \$



Bâton ou Guidon en était à sa deuxième année. Soucieuse de se renouveler, la Fondation a décidé l'an dernier d'ajouter un volet cycliste à son tournoi annuel de golf.

Un franc succès sur toute la ligne! Effectivement, la somme de 82 500 \$ a été amassée et dédiée à la santé féminine.

La Fondation remercie chaleureusement ses partenaires dont Place Belvédère, Marmen et Brunelle Ski Vélo. Merci aussi aux bénévoles, commanditaires et collaborateurs!



18 août 2017

82 500 \$



## POSTE DE PÉAGE VOLONTAIRE

Pour une deuxième année, plus d'une centaine de bénévoles étaient présents sur les coins de rue afin de solliciter la générosité des automobilistes. Une journée bien remplie où les rires et les dons fusai! Une somme de 14 000 \$ a été amassée. Merci aux bénévoles et à la population qui a répondu à notre appel.

Merci à nos partenaires : Bell Média (102,3 ÉNERGIE Mauricie et 94,7 Rouge Mauricie), Métro Plus Fournier, Subway, L'Authentique Pose Café, Embouteillage Coca-Cola et l'équipe du Programme d'études en imprimerie du CFP Bel-Avenir.



21 septembre 2017



14 000 \$

## « CHEZ NOUS! » saveurs et terroirs

C'est sous le thème CHEZ NOUS que s'est tenu le cocktail d'initiation de la Fondation. Nous sommes fiers des services offerts par notre établissement de santé, mais nous sommes également fiers d'avoir ici, à Trois-Rivières, une multitude de restaurants et artisans pouvant offrir des produits de qualité. Une quinzaine d'entre eux ont accepté de soutenir nos invités, faisant preuve d'une grande générosité, tout en permettant de faire connaître leur établissement respectif. Les invités ont défilé d'une station à l'autre et ont pu apprécier l'accueil de chacun des restaurateurs de CHEZ NOUS.

Merci à nos généreux partenaires; Place Belvédère, Raymond Chabot Grant Thornton, Stéphane Beaulac et aux 15 restaurateurs et artisans qui ont offert victuailles et rafraîchissements. Merci aussi aux étudiants du programme musique-études de l'école secondaire Les Pionniers, composant le quatuor à cordes GAMS, qui ont agrémenté la soirée par leur prestation musicale.

21 février 2018



Près de

15 000 \$

## LOTO-FONDATION

Cette loterie offre la chance de gagner pour près de 40 000 \$ en prix, dont plusieurs crédits-voyages. Merci à vous qui avez participé et merci à ceux et celles qui sont nos ambassadeurs dans le cadre de la vente de ces billets!

La Fondation a la chance de pouvoir compter sur une merveilleuse équipe de bénévoles pour vendre les billets de la Loto-Fondation. Merci!

Près de

37 542 \$

# PHILANTHROPIE D'IMPACT

L'avenir des fondations passe par leur capacité d'influencer positivement le milieu dans lequel elles évoluent. Toute organisation avec une mission et une vision claire répond d'emblée aux critères nécessaires non seulement à sa survie, mais aussi à sa croissance. Il faut toutefois faire une introspection à savoir quels seront les chemins que nous emprunterons pour être en congruence avec notre mission.

Un conseil d'administration fort et en mode de gouvernance saura saisir au bond des projets qui auront un impact majeur, tout en respectant la mission et la vision de l'organisation. La Fondation RSTR a la chance d'avoir en son sein des administrateurs qui ont le souci d'analyser les projets présentés et de financer ceux qui, même si de par leur nature ne semblent pas être en lien avec sa mission, ont un impact majeur sur la santé de la population.

L'ensemble des projets et équipements financés par la Fondation améliorent la prestation de services de santé à Trois-Rivières. Mais laissez-nous vous présenter des projets qui s'inscrivent dans cet axe de changement probant par le biais de financement de projets moins traditionnels.

## Financement d'un Fonds de démarrage en recherche Projet de 150 000 \$ avec la participation de 50 000 \$ de la Fondation

2014

Impact : Un fonds de démarrage destiné à la recherche a permis l'élaboration de protocoles de recherche solides au CHAUR de Trois-Rivières, en collaboration avec le secteur paramédical de l'UQTR. La mise en place d'un fonds de démarrage était impératif pour accéder au financement des instances subventionnaires traditionnelles afin d'obtenir le financement nécessaire au maintien de la recherche. La stratégie de recherche est d'ailleurs axée sur le patient. Une autre plus-value est la complémentarité du développement de la collaboration entre l'UQTR et l'établissement.



## Financement du Service d'hémodynamie

Projet de 8 millions \$ avec un don de 1 million \$ de la Fondation

2017

Impact : Avec plus de 1 500 usagers transférés chaque année vers d'autres centres pour subir, souvent en urgence, des interventions en hémodynamie, il devenait primordial d'offrir ce service dans la région. Les tendances démographiques, le vieillissement de la population, ainsi que l'augmentation du nombre d'usagers victimes d'infarctus du myocarde et du nombre de décès en résultant sont autant de raisons qui renforcent la pertinence du développement d'un tel service.



La disposition du territoire et la localisation des centres d'hémodynamie au Québec faisaient en sorte que 73 % de la population (395 000) ne pouvaient avoir accès à un traitement de revascularisation par angioplastie primaire dans un délai optimal, étant donné le délai de transport. Non seulement l'amélioration de l'offre de service a sans doute diminué les décès et les séquelles pouvant survenir suite à un accident cardiaque, mais les patients peuvent dorénavant être traités près de chez eux. De plus, les nouvelles générations de cardiologues sont intéressées de pratiquer là où l'ensemble des traitements est offert.

Nous vous avons présenté quelques-uns des projets constituant la philanthropie d'impact, mais il en existe d'autres dont nous sommes fiers! L'un des intérêts de la démarche de la philanthropie d'impact est d'avoir des répercussions sur la santé de la population, maximisant les retombées positives de l'investissement initial.

## Financement du Pavillon d'enseignement médical

2004

Projet de 8 millions \$ dont 1 million \$ investi par la Fondation

Impact : La construction du Pavillon d'enseignement et de formation médicale, qui a débuté en 2004, a permis à l'époque d'obtenir une désignation universitaire à l'établissement. Évidemment, cette désignation comportait des conditions à respecter, dont le développement de la recherche. De plus, ce financement a permis l'arrivée de cohortes d'étudiants qui ont fait le choix d'adopter la région pour établir leur pratique. Le pavillon d'enseignement a également eu un effet de rétention de médecins intéressés à travailler dans un milieu universitaire.



## Financement de la construction et l'aménagement de la 5<sup>e</sup> salle de traitement de radiothérapie

2013

Projet de 2,3 millions \$, dont 500 000 \$ de Desjardins via la Fondation

Impact : À titre de centre régional désigné, le CHAUR traite annuellement plus de 1 600 patients atteints de cancer. Cette 5<sup>e</sup> salle permet aux patients de bénéficier des traitements de radiothérapie. Entre 500 et 600 traitements sont administrés chaque semaine, grâce aux quatre accélérateurs linéaires médicaux. La mise en service d'un seul appareil peut s'étaler sur une période de 4 à 6 mois. Grâce à cette 5<sup>e</sup> salle, nous fonctionnons normalement, soit avec quatre appareils continuellement en service lors du renouvellement des équipements. Déjà, la nouvelle salle de traitement est munie d'un appareil de nouvelle génération.



# LEVEZ LA MAIN

## Dons annuels - 1000 \$ - 1999 \$

A & W des Récollets  
Allergan  
Association des policiers et pompiers de Trois-Rivières Inc.  
Biron, Georges  
Brassard, Jean-François  
E, Desrosches, Robert  
Fidelity Investments Canada ULC  
Fonds dynamique  
Gauthier, Roger  
Gestion André Giguère Inc. (Subway)  
Groupe Investors  
Invecco Canada Ltd.  
Janssen-Orlho Inc.  
Labrecque, Alain  
Lambert Therrien Avocats S.E.N.C.  
Leclerc, Laurette  
Les Auxiliaires Bénévoles du CHRTR  
PMA Assurances inc.  
Purkinje  
SAQ  
Saucier, Guylaine  
Sauvageau Desrosches, Nicole  
Shire Pharma Canada  
Sports Experts  
Sportera events  
Stantec Consulting Ltd.  
Trois-Rivières Ford Lincoln  
Trois-Rivières Honda  
Turcotte, Manon  
Villemure, Natalie  
Vincent, Maxime

## Dons annuels - 2000 \$ - 4999 \$

Abbvie  
Alcoa - Usine de tige de Bécancour  
Amgen Canada inc.  
Astra Zeneca Canada inc.  
Banque Nationale du Canada  
Bissonnette, Diane  
Boucher, Maxime  
Brassard, Félix Antoine  
Brunelle Ski Vélo  
Brunoni, Serge  
Caisse Desjardins des Trois-Rivières  
Cantin, France  
Chandonnet, Jean-François  
Charlebois, Patrick  
Clinique de neurologie et neurochirurgie de Trois-Rivières  
Club social du Centre de santé de la MRC de Maskinongé  
Cosssette, Joseph  
Défis du Parc / Cyclo-Mauricie  
Fondation Maurice Tangway  
Fondation pour l'enfance Starlight  
Fondation St-Hubert  
Légion Royale Canadienne Filiale #35  
Garceau, Lynn  
Hamelin, Normand  
Le Festivox de Trois-Rivières  
Les Restaurants Géral inc. (Pacini)  
Lord, Josée  
Marc Dontigny Pharmacien inc.  
MD Financial Management Inc.

## Dons annuels - 2000 \$ - 4999 \$

Monastère des Ursulines  
Montplaisir, Serge  
Oeuvres Caritatives Les Filles de Jésus  
Pelletier, Micheline  
Pleau, André  
Raymond Chabot Grant Thornton  
Rouette, Jeanine  
Rousseau, Lucienne  
Salon de la course à pieds de Québec  
Services de Café Van Houtte Inc.  
Servier Canada Inc.  
Six Degrees, Medical consulting  
St-Pierre, Larry  
Thibodeau Paquin, Thérèse  
Volvo Trois-Rivières

## Dons annuels - 5000 \$ - 12 499 \$

Administration Portuaire de Trois-Rivières  
Astellas Pharma Canada Inc.  
Babineau, Jules  
Bristol Scientific Ltd.  
Cristal Billard Lounge  
Fondation Carmand Normand  
Fondation Normandin  
Gestion Mario Jutras  
La Fondation de l'Hôpital général de Montréal  
L'Institut de recherche du Centre universitaire de santé McGill  
Place Belvédère  
RONA l'entrepôt T.R.  
Sanofi-Aventis, Division urologie-oncologie  
Umansky, Dan

## Dons annuels - 12 500 \$ - 24 999 \$

Buffet des Continents (Trois-Rivières)  
Marmen  
Pfizer Canada Inc.  
RBC Fondation

## Dons annuels - 25 000 \$ - 99 999 \$

Boehringer Ingelheim (Canada) Ltée  
Opération Enfant Soleil

## Dons annuels - 100 000 \$ - 499 999 \$

Comité de coordination locale du CMDP  
de RLS Trois-Rivières  
Ville de Trois-Rivières

## Dons annuels en biens et services 10 000 \$ et plus

Bell Média  
Souris Mini



Devenez partenaire de la Fondation!

[www.fondationrstr.com](http://www.fondationrstr.com)

731, rue Sainte-Julie

Trois-Rivières (Québec) G9A 1Y1

819 697-3333 poste 53582

